



Desarrollar las acciones municipales bajo los conceptos de accesibilidad y diseño universal son una necesidad urgente para mejorar la calidad de vida de todos los ciudadanos y requiere el compromiso de los futuros alcaldes, concejales, consejeros regionales y gobernadores.

El **diseño universal** es el fundamento y herramienta para que todo programa, proyecto, entorno, servicio, infraestructura, transporte, producto, comunicación y demás medidas e iniciativas que se desarrollen en el ámbito municipal y territorial logren ser accesibles y utilizables por todas las personas, de diferentes edades y capacidades a lo largo del tiempo. De esta manera estaremos construyendo comunidades verdaderamente inclusivas.

Corporación Ciudad Accesible hace un llamado a la acción e invitamos a los candidatos a gobernadores, alcaldes y concejales a comprometerse con las siguientes acciones:

- 1 Liderar y comunicar la necesidad de un pensamiento y gestión con una mirada universal hacia servicios y entornos pensados para todos los vecinos, independiente de su grado de movilidad, edad, capacidades sensoriales o cognitivas.
- 2 Asegurar que todos los nuevos proyectos de desarrollo urbano y de edificación cumplan con los estándares del DS50/2015 y buenas prácticas de diseño y accesibilidad universal.
- 3 Garantizar que las reposiciones, mantenciones, mitigaciones y remodelaciones mandatadas por los municipios cuenten con información y capacitación en la normativa vigente sobre diseño y accesibilidad universal para utilizar dichas instancias en sumar avances importantes.
- 4 Atender y solucionar necesidades específicas de los vecinos con discapacidad que enfrentan problemas puntuales de accesibilidad en sus trayectos habituales de la vida diaria
- 5 Abordar las necesidades de comunicación de los vecinos, en especial la atención de personas sordas y ciegas. Implementaremos medios y formatos que les permitan recibir y transmitir información sin mayores dificultades.
- 6 Capacitar al personal y profesionales del municipio sobre cómo brindar una atención adecuada y el desarrollo de iniciativas que incorporen la perspectiva del diseño universal.
- 7 Generar un **“Plan de Accesibilidad”** comunal como compromiso a largo plazo, un eje de trabajo y coordinación que involucre una metodología de diagnóstico del espacio público y edificios de gestión municipal y establezca prioridades para avanzar en forma sostenida y permanente.

Una autoridad que asuma responsablemente un compromiso con la accesibilidad universal sentará las bases para construir territorios más equitativos, inclusivos y seguros para todos los vecinos.

Firmo por la gestión del diseño y accesibilidad universal



Corporación
ciudadaccesible

Nombre | Firma | Candidato por